

TABLE RONDE

La Mission jésuite de Ghazir 1843-1965, à l'USJ



Les intervenants à la table ronde : Carla Eddé, Bertrand Besancenot, Salim Daccache s.j., Khalil Karam et Charbel Matta (de g. à d.). Photo Michel Sayegh

Dans le cadre de la célébration du centenaire de l'État du Grand Liban, une table ronde autour de l'ouvrage de Khalil Karam, ancien ambassadeur auprès de l'Unesco, et de Charbel Matta, professeur aux beaux-arts de Bordeaux, *La Mission jésuite de Ghazir – 1843-1965 : Le retour de la Compagnie de Jésus au Liban*, s'est tenue à l'auditorium François Bassil (Campus de l'innovation et des sports), avec la participation du Pr Salim Daccache s.j., recteur de l'USJ, de Bertrand Besancenot, ambassadeur de l'Ordre de Malte au Liban, Carla Eddé,

vice-recteur aux relations internationales, et des auteurs de l'ouvrage.

L'ouvrage raconte les 122 années que les jésuites ont passées à Ghazir à travers des écrits, des photographies et des témoignages. *Le Daire de Ghazir* que le père Henri Jalabert s.j. qualifie de « document historique », en est le principal témoin et occupe une place fondamentale dans cet ouvrage. De nombreux documents sont publiés pour la première fois, témoins des différentes périodes et des relations partagées par les jésuites avec Ghazir, sa région et le Liban. Un

travail de mémoire qui vient compléter le mémorial dédié aux jésuites de Ghazir.

« La Compagnie de Jésus, dans ses différentes œuvres, s'est employée à développer une fraternelle coopération apostolique pour conquérir, reformer et former la société avec ses diverses composantes ». Ces propos du père Joseph Delore s.j. définissent le sens profond de la Mission jésuite.

Disponible auprès des Presses de l'USJ :

<https://www.usj.edu.lb/pusj/catalogue/contact.htm>